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瀬戸ロータリークラブ会報
２０２３～２０２４ ＲＩ.２７６０地区 

本日のプログラム 
2024 年 3 月 13 日 (水) 

通算第 3068 例会 

本年度 第 25 回 

瀬戸商工会議所 

例会次第 

・開会点鐘

・「それでこそロータリー」

・出席状況

・会長挨拶

・祝福

・幹事報告

・委員会報告

・その他の報告

・ファイヤーサイドミーティング

前回例会 記録 
・2024 年 3 月 6 日第 3067 回

・場所  瀬戸商工会議所

・出席報告 54 名 出席会員 43 名

当日出席率 93.47%

・行事

・3 月分米山奨学金授与とお別れの

ご挨拶…ドティホンクエンさん 

・次年度地区出向者 委嘱状授与

加藤陽一君・・地区諮問委員会委員、

地区立法案審議委員会委員

(代表議員) 

高橋信郎君・・地区社会奉仕委員会 

副委員長（RCC 担当） 

山内敏也君・・地区青少年交換委員会 

委員 

澤田武憲君・・地区ＲＹＬＡ委員会 

副委員長 

・本人誕生日

  勝谷哲次君  山本英雄君 

   井上伸也君  鈴木   伸君 

・ご夫人誕生日

   加藤  捷君  ご夫人美智子様 

   田中靖達君  ご夫人沙代子様 

小野隆浩君   ご夫人久美子様 

井上信也君  ご夫人  美穂様 

刑部雄介君  ご夫人由美子様 

・結婚記念日

牧オサム君   加藤  捷君   梶野輝雄君

・卓話  瀬戸市都市整備部 水道課

専門員兼係長 秋田篤也様 

主任 加藤孝一様 

「瀬戸市の水道」 

第３０６７回例会  会長 青山  稔君 挨拶

例会予定 
3 月 20日(水) 

法定休日 

3 月 27日(水) 
富田康太君 

「新会員の卓話」 

皆さんこんにちは。本日は 第 3067 回 本

年度 24 回目の例会です。 

 本日のゲストをご紹介致します。瀬戸市 都

市整備部 水道課 専門員兼係長 秋田 篤也

様、同じく主任 加藤孝一様です。お二人に

は後ほど「瀬戸市の水道」と題し卓話にてお

話を伺います。宜しくお願い致します。 

もうおひと方、米山奨学生 ドティホンクエンさ

んです。後ほど ３月分の奨学金授与 お別れ

のご挨拶を頂きます。宜しくお願いいたしま

す。 

日程の関係で、ここ商工会議所での例会は

約１か月振りであります、ここから見るこの光景

が懐かしさすら感じます。何か、ほっとした感

じも致します。 

さて、先ほどご紹介致しましたドティホンク

エンさんですが、2022 年４月から２年間 瀬戸

RC の米山奨学生として月１回の例会出席、ま
たいろいろなイベントにもご参加頂きました

が、今月を持って奨学期間を終了致します。

今日が奨学生としては最後の例会出席となり

ます。瀬戸 RC と致しまして、２年奨学期間の
学生さんの受け入れはクエンさんが初めてで

ありまして、その分多くの思い出があります。

年末家族会にはベトナムの民族衣装 アオザ

イを着て参加されたり、特に今年度は多くの
親睦事業にもご参加頂きました。また、先週

末から今週初めまでは、彼女の卒業をお祝

いし、一部の有志と一緒に沖縄へ卒業旅行

に行ってきました。いろいろ楽しい思い出が

たくさんできました。この４月からは、就職
の為東京へ行かれると聞いております。こ

れからは社会人として頑張って頂きたいと

思います。今後は学友として瀬戸 RC 学
友会のイベントにも積極的にご参加いた

だけるものと思います。クエンさん、頑張っ

て下さい。

 さて、私事ではありますが、先日能登半

島の七尾市へ行ってきました。某 A 知学
院大学の学生ボランティアの派遣の現地

視察の為、数人の大学 PTA の役員の方
たちと行ってきました。金沢あたりではもう

余震もあまりないそうですが、翌日、渋滞

に苦労しながら訪問しました七尾市より北

ではまだまだ余震が続いており、復興作業 
の足かせになっているとお聞きしました。

和倉温泉にも足を延ばしましたが、七尾、

和倉、心が痛みました。液状化により地盤

が緩んでしまい、道のいたるところがへこ

んだり隆起したり、和倉の高層ホテルの多

くが傾いでしまい、倒壊寸前のものもありま

した。発生から２か月経った今でもまだ手

が付けられない状態で、見る限りでは復興

までかなりの時間を要すると思われます。

我々も他人ごとではありません、能登半島

の早急な復興の為何かをしなければなら

ない、注視していかねば…と深く感じまし

た。 

これで会長挨拶を終わらせて頂きます。

本日も宜しくお願いいたします。 

3月 9日（土）  於：ホテルメルパルク名古屋   「米山奨学期間終了者歓送会」 

さよならクエンちゃん！

ん！
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ニコボックス報告(第３０６１回例会)
瀬戸市都市整備部水道課 秋田篤也様、加藤孝一様、本日の卓話を楽しみ

にしています。どうぞ宜しくお願い致します。会長 青山稔、幹事 鈴木光彦 

クエンちゃん、今日までまる 2年間楽しく過ごすことが出来ました。たくさんの

思い出をありがとう！いつまでもお元気で。そして又お会いしましょう。会長

青山稔、幹事 鈴木光彦

誕生日をお祝いいただきありがとうございます。勝谷哲次

お誕生日お祝いいただき有難当ございます。山本英雄

今年も妻と仲良く誕生日を迎える事が出来ました。井上伸也

妻の誕生日をお祝いいただきありがとうございます。井上伸也

お祝いいただきありがとうございます。3月 17日に還暦を迎えそろそろジイジ

になりそうです。鈴木伸

妻の誕生日を祝って頂いてありがとうございます。加藤捷

妻の誕生日を祝って頂きありがとうございます。準備は完ペキです。田中靖達

妻の誕生日をお祝いいただきありがとうございます。小野隆浩

当家の奥様の誕生日をお祝いただきありがとうございます。あいかわらず元気

にすごしてみえます。刑部祐介

結婚記念日を祝って頂いてありがとうございます。加藤捷

結婚記念日をお祝い頂きましてありがとうございます。紆余曲折を経てルビ

ー婚式を迎えました。金・ダイヤモンドをめざして頑張ります。牧オサム 

結婚記念日を祝っていただきましてありがとうございます。梶野輝雄 

ＩＭで楽しい 1日を  大変お世話になりました。増岡錦也 

瀬戸市都市水道整備 水道課 専門員兼係長 秋田篤也様と主任 加藤

孝一様の卓話を楽しみにています！ 

青山貴彦、一山清二、稲垣孝幸、井上博、江坂正光、大竹一義、刑部祐

介、小野隆浩、梶野輝雄、勝谷哲次、加藤一夫、伍春加藤克己、ｶﾈ三加

藤克己、加藤捷、加藤唐三郎、加藤眞言、加藤光哉、加藤太伸、金谷康

正、小林稔、澤田武憲、鈴木伸、鈴木政成、高橋信郎、田中靖達、富田康

太、花田薫、藤田哲安、増岡錦也、松村晋也、松本哲也、山内敏也、山口

記由、山本英雄、柚木猛 

ドティホンクエンさん、ようこそ＆お元気で！ 

青山貴彦、一山清二、稲垣孝幸、井上博、江坂正光、刑部祐介、小野隆

浩、梶野輝雄、加藤一夫、伍春加藤克己、ｶﾈ三加藤克己、加藤捷、加藤

眞言、加藤太伸、加藤陽一、金谷康正、小林稔、澤田武憲、鈴木伸、鈴木

政成、高橋信郎、田中靖達、富田康太、花田薫、藤田哲安、牧オサム、松

村晋也、山内敏也、山口記由、柚木猛 

卓 話 

瀬戸市都市整備部 水道課 

専門員兼係長 秋田篤也様 

主任 加藤孝一様 

「瀬戸市の水道」 

本日はお招きありがとうございました。本日は瀬戸市の水道通水

90 周年ということでそのお話しをさせていただきます。最初に自己

紹介をさせていただきます。私は秋田篤也と申します。平成 3 年に

入所し、土木技師として 15 年水道のライフラインに従事しておりま

す。市役所人生の半分が水道業務となっています。 

次に私は加藤浩司と申します。平成 26 年科学技師として入所し

ました。水道事業は 29 年度から現在に至るまで勤めております。 

秋田・・まずは海外の水道についてお話しいたします。世界で水

道水が飲めるのは主にヨーロッパが多いです。なんと南アフリカも飲

めます。一方、日本では北から南までどこでも蛇口をひねれば水が

その場で飲めます。世界でもトップクラスの水道であります。近代水

道が始まったのは横浜、函館、長崎です。なぜか港町ですね。その

あと、大阪、東京、広島と続きます。愛知県では遅れること大正に入 
ってからでした。 

瀬戸には 2 ヶ所の浄水場があります。「馬ケ城」と「蛇ケ洞」です。

馬ケ城は馬と呼んでおり、蛇ケ洞は蛇と呼んでおります。これらは

自己水源にあたります。後の地域は愛知県から受水して配ってい

ます。昭和 8 年 12 月 16 日に通水されました。では今いる商工会

議所はどこの水かといいますと自己水ではなく、木曽川の水であり

ます。水道施設は 54 あります。そして水道管ですが、細いものでテ

ニスボール位、大きいので自転車の車輪位の太さの管で配ってい

ます。材質は鉄で、水道管の全長は約 763km になります。これは

函館までの距離と等しいです。

加藤・・続きまして、実験を見ていただきます。ろ過と水質の実験

をお見せします。まずはろ過です。これは水道水の元となる川の水

ですが、下のほうに茶色いものが溜まっています。これを濾過して

いきたいと思います。馬ケ城浄水場で実際に使用している濾過砂

が入っている容器に水を通していきますと、下から透明な水がポタ

ポタ出てきます。馬ケ城での濾過砂は約 1 メーターの厚さがありま

す。蛇ケ洞の水は水質が若干悪いので、砂ではなく、アンキナサイ

トやマンガン砂を利用しています。そして実際の水にはここに次亜

塩素酸ナトリウムも入れて、目に見えないウィルスや細菌を消毒す

るようにしています。今ろ過した水に試薬入れてみますと、何も変化

はありません。次に水道水に試薬入れますと、ピンク色に変色しま

した。水道水にはちゃんと次亜塩素酸ナトリウムが入って消毒がさ

れていると言うことがわかりました。このように毎日安心安全な水を

作ってお届けしています。

秋田・・瀬戸市の水道は 90 周年を迎えることができました。これ

まで水道事業に携わってみえました関係者、職員の方々に感謝い

たします。これからも水道事業が持続できるように努めていきますの

で、よろしくお願いいたします。本日は誠にありがとうございました。 

次年度地区出向者 委嘱状授与 




